

JAIME GUZMAN:

“Los Partidarios del «Sí» Debemos Unirnos Por sobre Diferencias”

● Presidente del movimiento “UDI por el «Sí» estimó que era injusto señalar que la campaña esté mal conducida, y dijo que “hay que redoblar mística y esfuerzos para definir favorablemente a los indecisos y atraer a muchos que engañosamente están proclives al «No». Se reunió con Ministro del Interior.

El presidente del movimiento “UDI por el Sí”, Jaime Guzmán, señaló ayer que todos los partidos o agrupaciones que trabajen por el triunfo del «Sí» en el próximo plebiscito lo harán con plena autonomía, conservando su perfil y fisonomía propia, como también el estilo que a cada cual le resulte más apropiado y eficaz.

El dirigente dijo que esta situación fue confirmada durante la entrevista que sostuvo con el Ministro del Interior, Sergio Fernández, en el Palacio de la Moneda. Al encuentro, también asistió el secretario general del movimiento, Pablo Longueira.

“Ha sido una reunión muy constructiva de análisis respecto a toda la colaboración que la «UDI por el Sí» puede dar al éxito del próximo plebiscito”, expresó Guzmán.

No obstante, precisó que quienes están por el «Sí» deben deponer cualquier diferencia subalterna en aras de ese objetivo central y superior que los une.

“Las diferencias que podamos tener entre los distintos sectores que apoyamos el «Sí» son muy secundarias al lado de los profundos factores de unidad que nos llevan precisamente a dar nuestro apoyo común al «Sí», señaló, al responder preguntas relacionadas con los vínculos de su movimiento y Renovación Nacional.

Luego, precisó que “vamos a trabajar en forma mancomunada con todos los sectores que efectivamente estén dispuestos a incorporarse o ya estén incorporados en la campaña por el «Sí»”.

Según Guzmán, el Gobierno tiene el deber de proyectar lo que ha sido su obra durante estos años. “Esa proyección de la obra del régimen se va a jugar en el próximo plebiscito. Resulta, por tanto lógico, que el Gobierno esté comprometido con el triunfo del «Sí» y deba desplegar todos los esfuerzos lícitos que estén en su mano para que el «Sí» triunfe”, expresó.

Recordó que en la Declaración de Principios del Gobierno, de 1974, el régimen declaró que no se desentendería de la sucesión presidencial, sino que asumiría el papel de proyectar la consolidación de toda la nueva institucionalidad que iba a emprender. “Por esta misma razón al Gobierno le compete un papel muy activo e insustituible en todo lo que significa la proyección de toda la obra realizada durante estos catorce años”, manifestó.

Sin embargo, dijo coincidir con la opinión del presidente de Renovación Nacional, Sergio Onofre Jarpa, en el sentido que al Gobierno y a los partidos que lo apoyan le corresponde una labor distinta en la campaña en pro del triunfo del «Sí». “Efectivamente, por su naturaleza misma un Gobierno y un partido o agrupación política tienen tareas diferentes que cumplir, las cuales resultan complementarias entre sí y deben sumar sus esfuerzos lo más coordinadamente posible”, agregó.

PAPEL DE FUERZAS ARMADAS

Requerida su opinión frente a los conceptos vertidos en un programa radial por el dirigente de ese movimiento, Hermann Chadwick, quien indicó que las Fuerzas Armadas están comprometidas por el triunfo del «Sí», Guzmán señaló que ellas

han sido la columna vertebral de este régimen y que como institución están comprometidas con defender lo que el 11 de septiembre de 1973 ha significado en la historia del país.

“Eso hay que armonizarlo con otro papel que las Fuerzas Armadas, como base del Gobierno, tienen en el sentido de dar plena garantía a todos los sectores ciudadanos de un plebiscito limpio, transparente y confiable, y al mismo tiempo con la responsabilidad que les compete de crear garantías de orden público en el día de la realización del plebiscito. Son funciones diferentes y que son compatibles entre sí”, planteó.

En cuanto a la labor de los partidos o movimientos que están por el «Sí», Guzmán explicó que tienen que contribuir de manera activa y mancomunada para aglutinar a una mayor cantidad de gente que se incorpore al trabajo en terreno y así este mensaje llegue a cada chileno.

“Se trata básicamente de darle mística a los partidarios y de definir favorablemente a los indecisos, que aún son muchos, y ojalá también de lograr convencer a muchas personas que se encuentran hoy día alineadas en el «No» engañosamente”, añadió.

Sobre las críticas que han surgido a la manera en que se estaría llevando la campaña por el «Sí», Guzmán manifestó que puede mejorar, pero planteó que no le parece justo afirmar que esté mal conducida.

“La campaña está demostrando algo muy importante y es la receptividad que crecientemente se encuentra en la ciudadanía hacia un proceso respecto del cual se mantenía fundamentalmente ajena. Ahora, cada chileno se siente afectado e interesado por la actividad política y por el desenlace del plebiscito”, añadió.

Igualmente, precisó que para esta campaña cada agrupación deberá autofinanciarse y que en el caso de su movimiento, éste lo hace a través de aportes que provienen del sector privado y de particulares chilenos.

DECISION CERRADA

En cuanto a recientes declaraciones del Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea e integrante de la Junta de Gobierno, general Fernando Matthei, y de otros sectores políticos, se le consultó a Guzmán su juicio sobre en qué se desenvolvería con mayor holgura el Gobierno, si en un plebiscito o en elecciones abiertas. El dirigente respondió que esa decisión está cerrada.

Ante la insistencia periodística, manifestó que las autoridades han manifestado en forma categórica que no habrá reforma constitucional y que el proceso plebiscitario está caminando.

Frente a las informaciones de que vendrían observadores internacionales para el plebiscito, Guzmán dijo que no le parecía mal que vinieran, pero que sí es repudiable que haya chilenos que lo soliciten. “Los chilenos tenemos suficiente madurez y tradición política y democrática, como para no necesitar estar llamando a observadores extranjeros que vengan a hacer de pseudo inspectores de lo que aquí ocurre”, añadió.



Comisión Política de la “UDI por el Sí”. — La primera sesión de la comisión política de la “UDI por el Sí”, formada por 20 miembros, se realizó ayer en el Hotel Galerías para conversar sobre la constitución de esta colectividad como un partido político nuevamente. En la foto, de izquierda a derecha, Jovino Novoa, Eugenio Cantuarias, Jaime Guzmán, Francisco Bartolucci, Julio Dittborn y Pablo Longueira, integrantes de la mesa directiva.